

L'eau, c'est la vie – La Suisse doit renforcer son engagement pour les droits humains à l'eau potable et à l'assainissement en Suisse et dans le monde

À l'occasion de la Journée mondiale de l'eau 2025, et sachant que plus de deux milliards de personnes n'ont toujours pas accès à une eau potable propre et que plus de 3,5 milliards n'ont pas accès à des installations sanitaires, un appel est lancé pour un soutien accru de la part de la Suisse. Ce document est le fruit de la collaboration de représentants d'universités, d'ONG, du secteur public et privé ainsi que de la société civile, ayant participé au Symposium interdisciplinaire sur l'eau le 20 mars 2025 à Rapperswil, organisé par la [Ostschweizer Fachhochschule](#) en partenariat avec [Swiss Water Partnership](#) et [Blue Community](#).

Nous appelons tous les acteurs, en particulier le secteur privé, le monde académique, la société civile, le secteur public et les décideurs politiques, à former des partenariats et à œuvrer ensemble pour protéger les ressources en eau et garantir les droits humains à l'eau potable et à l'assainissement.

Qui peut et doit contribuer, et comment ?

La société civile / Les individus – en

- Adoptant une gestion prudente des ressources en eau au quotidien ;
- Faisant des choix de consommation responsables pour les biens et services ayant une empreinte hydrique importante – souvent externalisée ;
- Effectuant des dons ciblés à des projets durables liés à l'eau ;
- Sensibilisant et s'engageant dans des actions de bénévolat dans leur entourage personnel et professionnel.

Les organisations non gouvernementales (ONG) – en

- Sensibilisant et mobilisant la société civile – notamment les jeunes – pour soutenir et/ou participer activement aux projets liés à l'eau ;
- Collaborant étroitement avec les acteurs locaux sur un pied d'égalité (communautés, usagers de l'eau, autorités, universités, fournisseurs de services d'eau et d'assainissement, entreprises) ;
- Renforçant et rassemblant les acteurs locaux afin qu'ils puissent mettre en œuvre des solutions adaptées à leur contexte de manière autonome et durable.

Le secteur public Sektor – en

- Établissant des partenariats avec des acteurs locaux (villes, communes) dans le Sud global ;
- Sensibilisant largement la population aux enjeux liés à l'eau ;
- Appliquant une politique cohérente et solidaire qui défend fermement les droits humains à l'eau et à l'assainissement, en soutenant les autres acteurs, notamment les ONG et le secteur privé, avec des cadres adaptés et des moyens financiers adéquats ;
- Mobilisant une contribution solidaire volontaire des ménages et des entreprises à hauteur d'un centime par mètre cube d'eau consommé (voir plateforme Solidarité Eau Suisse).

Le secteur privé – en

- Mettant en œuvre les nombreuses solutions techniques déjà disponibles ;
- Fixant des objectifs ambitieux avec le secteur public et la société civile pour protéger les ressources en eau et assurer l'approvisionnement et l'assainissement à l'échelle mondiale ;
- Respectant ces objectifs à long terme afin que les chaînes d'approvisionnement, les produits, les services et les pratiques commerciales générales soient alignés sur les objectifs communs.

Le monde académique – en

- Établissant des partenariats internationaux durables et équitables dans l'éducation et la recherche ;
- Menant des recherches sur les questions clés liées à l'eau ;
- Formant les futurs spécialistes de l'eau et proposant des formations continues spécialisées ;
- Partageant des données et des informations avec tous les partenaires ;
- Développant des réseaux entre universités du Nord et du Sud.

Devenez membre, créez des partenariats : [GSC@OST](#) / [Swiss Water Partnership](#) / [Blue Community](#)